

ESTADOS



CON SEDA FRENAN LA MIGRACIÓN A24

METRÓPOLI

CDMX, VIAJE AÉREO

AUTORIDADES AVANZAN EN EL PROYECTO DE LA LÍNEA 1 DEL CABLEBÚS, QUE IRÁ DE CUAUTEPEC A INDIOS VERDES, Y PARA EL CUAL NO SE EXPROPIARÁN TERRENOS. A20



ROMA: ASÍ SE HIZO IMPERIO

El filme más personal de Cuarón y su protagonista dan hoy la batalla por el Oscar. ¿Cómo ocurrió? E1

NOSTALGIA POR LOS 70

CONFABULARIO

APOYO FISCAL, EL OTRO ACTOR

A26

Sigue al alza violencia familiar contra mujeres

- Siete de cada 10 mexicanas han sido víctimas, indica Inegi
- Agresores son, en su mayoría, novios o esposos de las afectadas

ANDRÉS M. ESTRADA Y DANIELA GUAZO

La violencia intrafamiliar —en la que las mujeres son las principales víctimas— no ha dejado de crecer: de 126 mil casos anuales registrados en 2015 pasó a más de 178 mil en 2018, de acuerdo con cifras del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Esta semana, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, informó que los refugios para mujeres víctimas de violencia extrema no recibirán recursos del gobierno hasta en tanto se analiza el programa.

La más reciente Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (2016) registró que 66.1% de las mujeres de más de 15 años, es decir, 30.7 millones, ha sufrido al menos un incidente de violencia emocional, económica, física, sexual o de discriminación.

Eso significa que siete de cada 10 mexicanas han padecido violencia en algún momento de su vida, "pero lo alarmante es que de esos siete casos, cuatro son por gente cercana. Sus principales agresores han sido el esposo, la pareja, el novio. El hogar se ha convertido en el lugar más peligroso para ellas en el país", dice Pablo

30

MILLONES de mujeres en México han sufrido al menos un incidente violento, principalmente en el hogar.

178

MIL CASOS de violencia intrafamiliar fueron registrados en 2018 por el Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Navarrete, coordinador de Asuntos Jurídicos del Instituto Nacional de las Mujeres.

"No pensamos que esto pasaría [la decisión del gobierno de la República de suspender recursos]... los refugios son un mecanismo para atender la violencia", dice Marilú Rasso, directora de uno de estos centros de ayuda.

En su refugio, ella ofrece vivienda y educación para madres e hijos provenientes de hogares violentos. Pero 70% de sus gastos de operación provienen del programa suspendido por la Secretaría de Salud.

NACIÓN A6

¿EN RIESGO DE EXTINCIÓN?

CARLOS ACEVES: "SI [GÓMEZ URRUTIA] TRATA DE QUITARNOS [A LOS AGREMIADOS DE LA CTM], NO NOS VAMOS A DEJAR"

SECRETARIO GENERAL DE LA CTM

NACIÓN A5



LUCÍA COOÑEZ, EL UNIVERSAL

ÁNGEL ÁVILA: "ES MEJOR QUE LA SANGRÍA SE DÉ HOY Y HAYA 2 AÑOS PARA [HACER] UN PARTIDO DEL SIGLO XXI, PORQUE EL PRD DEL SIGLO XX TERMINÓ"

DIRIGENTE DEL PRD

NACIÓN A5



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Entre protestas realizan la consulta sobre termoeléctrica

MIRIAM DOMÍNGUEZ Y JUSTINO MIRANDA

Enviada y corresponsal

Huexca.— En el primer día de consulta para operar o no la planta termoeléctrica, el gobierno federal se topó con la protesta de ciudadanos que quemaron boletas, urnas y propaganda oficial en al menos tres municipios.

La participación ciudadana sumó alrededor de 13 mil votos en los estados de Morelos, Puebla y Tlaxcala; "ese es un buen dato", afirmó el delegado federal en Morelos, Hugo Eric Flores.

Dijo que hoy instalarán nuevamente las 147 casillas en los tres estados por donde pasa el gasoducto, y prometió que no habrá represión contra los opositores.

ESTADOS A22



En el puente Simón Bolívar, frontera entre Colombia y Venezuela, se registró uno de los enfrentamientos entre opositores al régimen de Maduro y policías.

Maduro bloquea, a sangre y fuego, la ayuda humanitaria

- Reportan al menos cuatro muertos en la frontera con Brasil; hay cientos de heridos

JOSÉ MELÉNDEZ Enviado

Puente Internacional Simón Bolívar.— Las fuerzas del régimen de Nicolás Maduro impidieron ayer, a sangre y fuego, la entrada a Venezuela de la ayuda humanitaria internacional que llegó a las fronteras de Colombia y de Brasil.

El saldo de la jornada fue de al menos cuatro muertos y más de 300 heridos, aunque un diputado opositor venezolano cifró en 14 los decesos.

El proclamado mandatario encargado venezolano, Juan Guaidó, no pudo cumplir su promesa de hacer pasar los alimentos e insumos médicos donados por distintos países.

"El pueblo se cansó de las fechorías de Maduro y su grupo. Impedir la entrada de la ayuda humanitaria es otra fechoría de esos intocables"

DONNY SANDOVAL Ciudadano venezolano

A este puente, que une la frontera colombo-venezolana, llegaron cuatro camiones, que tuvieron que regresar. En el puente *Francisco de Paula Santander*, dos unidades más fueron incendiadas.

"Maduro no quiere a nadie", dijo a EL UNIVERSAL Taimá Ventura, venezolana que estaba en el puente *Simón Bolívar* esperando participar en el traslado de la ayuda.

La situación también fue tensa en Santa Elena de Uairén, ciudad fronteriza con Brasil, donde la gente enfrentó a las fuerzas de Maduro. Ahí se registraron las víctimas fatales del día. Maduro declaró "derrotado" el golpe y anunció un rompimiento total de relaciones con Colombia.

MUNDO A14



OPINIÓN

NACIÓN	Jorge Islas	A13
Sabina Berman	Nelson Vargas	A13
Gaby Vargas	Gustavo Alanís	A13
Roberto Rock	Arnoldo Kraus	A13
Jean Meyer	ESPECTÁCULOS	
Tomás Lozano	Luis Magaña	C9
Sara Sefchovich		



Lorenzo Meyer

"Trump confecciona una crisis con México para luego proponer una solución que le ayude a solidificar su base electoral". NACIÓN A8

EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
CDMX	18	10	Lluvia
Guadalajara	21	7	Nublado
Monterrey	16	12	Tormenta